

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah diuraikan, maka diperoleh beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan program PKK (Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga) di desa Gasaribu secara keseluruhan memiliki tujuan untuk meningkatkan keadaan sosial ekonomi keluarga yang dalam pelaksanaannya terdapat 19 program yang direncanakan di desa Gasaribu namun terdapat 5 program yang berjalan tidak sesuai target dan terdapat 1 program yang akan berjalan di bulan September. Dan yang menjadi kendala dalam keberjalanan program PKK di desa Gasaribu adalah banyaknya program yang direncanakan tidak sesuai dengan jumlah dana/modal yang tersedia serta kesibukan masyarakat sehingga banyak program yang dilaksanakan di hari minggu.
2. Adapun upaya yang dilakukan setiap progja PKK untuk meningkatkan kondisi sosial ekonomi masyarakat di desa Gasaribu adalah dalam bidang pendidikan PKK melaksanakan program BKB untuk meningkatkan pemahaman para ibu dalam memantau kesehatan dan perkembangan motorik anak, meningkatkan kemampuan bahasa inggris dan matematika anak melalui komunitas yang disebut *School Of Life*, Penyuluhan pentingnya anak mengikuti PAUD serta pengisian remaja melalui pembinaan kelompok PAP. Dalam bidang ekonomi PKK membuat program yang menambah pendapatan penduduk desa Gasaribu melalui peningkatan keterampilan manirat dengan modal awal dari PKK serta membimbing masyarakat dalam pembuatan

tabulampot dan tabulakar sehingga kedua progja tersebut sangat membantu meningkatkan pendapatan masyarakat terutama dimasa pandemi. Dalam bidang kesehatan PKK juga membantu masyarakat dengan adanya posyandu terhadap lansia dan posyandu terhadap balita yang memantau dan memperhatikan kesehatan lansia dan memperhatikan pertumbuhan balita secara intensif untuk mengatasi *stunting* pada anak atau masalah kesehatan lainnya serta membantu penerapan 12 indikator kesehatan dalam lingkungan keluarga.

B. SARAN

1. Pelaksanaan program PKK dari 19 program yang telah direncanakan terdapat 5 program yang belum berjalan sesuai target dikarenakan terdapat beberapa kendala dalam keberjalanan programnya. Kedepannya diharapkan tim penggerak PKK melakukan evaluasi dan monitoring sehingga dapat diketahui masalah-masalah yang terjadi dan mencari solusi untuk mengatasinya. Dan diharapkan PKK tidak terfokus pada satu progja saja agar tidak ada progja yang terabaikan.
2. Dampak program PKK dalam peningkatan sosial ekonomi keluarga saat ini memberikan dorongan atau motivasi terhadap keluarga untuk meningkatkan keadaan sosial ekonomi. Dari setiap progja, yang paling dirasakan masyarakat manfaatnya adalah progja kesehatan, pendidikan dan pangan namun untuk progja penghayatan dan pengalaman pancasila manfaatnya kurang dirasakan masyarakat. Sehingga untuk progja tersebut diharapkan monitoring dan evaluasi agar keberjalanan progja lebih maksimal.